

Se nos ha dicho que en el Centro de Católicos se juega á los naipes en el mismo salon donde está expuesta la imágen del Sagrado Corazon de Jesús, cosa que en sus mejores tiempos estaba absolutamente prohibido.

¿Qué dirá á esto su nuevo presidente honorario?...

¡Qué paridad tan grande con la exposicion que se hizo del Crucificado en el escenario del Teatro Salon de baile del Olimpo!... ¡Qué profanaciones!

En dicha reunion habida en Barcelona hubo tal desorden y confusion, que más parecia una coleccion zoológica que reunion de hombres políticos.

Y á propósito:

Mientras el Sr. Obispo de Barcelona califica el acto de político, el embozado Semanario dice que era puramente literaria.

EMBOZADOS, repetimos.

Así son ellos.

Mientras hipócrita y solapadamente consagran sus actos exteriores al Sagrado Corazon, en su interior profesan la doctrina liberal que confisca en provecho de la SOBERBIA HUMANA los derechos de Dios.

Aquí está el verdadero punto de la cuestion y la satisfactoria explicacion del enigma.

Y en efecto.

De alguno de los asistentes podemos asegurar haber oido de sus labios que, en caso de un accidente, lo mismo le daría morir en la Iglesia que en el Centro; pero que temeria por su salvacion si le acaeciese en un café ó teatro.

Y, precisamente, á poco más se cae muerto.....

¿Dónde?

En el TEATRO SALON DE BAILE DEL OLIMPO.

Volvamos á las lecciones de matemáticas.

¿Porqué no hay curas en nuestra adhesion?.....

Escucha y aprende lacayuelo.

Porque, nosotros, recordamos la circular mencionada ya en nuestro n.º 40, publicada por la Nunciatura en 30 de Abril de 1883.

Renovamos su memoria al Rdo. Bech y demás olvidadizos.

Pero, si en Figueras de 46 curas y un subdiácono sólo hay adheridos á Nocedal los Rdos. Jaime Forgas, Tomás Juliá, Martirian Font, Pedro Birbe y el subdiácono Federico Tomás,

dinos, los doce que faltan ¿de qué parte estarán?.....

Y siguen las matemáticas.

El Centro de Católicos del cual es Vicepresidente 4.º Maciá,

el mismo que figura ser Director del Semanario,

y el mismo que firmaba el telegrama ASUNTO PROTESTA EXCLAUSURADOS FIGUERAS VÁ AL TRIBUNAL,

este Centro, en su apogeo, contaba entre sus socios:

20 hacendados, ahora 7 faltan 13.

40 abogados » 7 » 3.

5 farmacéuticos » 4 » 4.

5 médicos » 2 » 3.

6 profesores » 3 » 3.

Podríamos contar muchos y muchos sacerdotes salidos y no pocos industriales y propietarios.

Ahora, embozado lacayuelo, puedes sumar, y se deseas saber los nombres, podemos darte una lista bastante corriente

¡Y dirán que crece como el grano de mostaza!.....

Otro día más matemáticas.

A la curiosa pregunta de ¿cuándo se funda el Centro Carlista Ampurdanes?... diremos:

que nada sabemos.

Pero, con que el llamado de católicos pagara lo que debe á alguno de nuestros amigos y con los socios salidos en menos de un año, pudiera hacerse uno de más notable que el existente, y, lo que es lo principal,

en mejores relaciones con sus autoridades eclesiásticas.

Preguntamos, y VAN CINCO.

¿Guardáis las debidas relaciones con ellas?.... ¡Que integrismo más falso!.....

ECOS DE BARCELONA.

15 de Noviembre.

Son tantos los asuntos en que debo ocuparme que no se por donde comenzar ni como vaciar en el reducido molde de una correspondencia, lo que podria llenar las columnas de LA VOZ AMPURDANESA. Procuraré empero, como el tío Paco del cuento, rebajar lo de menos interés con objeto de que mis lectores tengan alguna idea de lo ocurrido en estos últimos ocho dias en la capital del Principado.

Circular del Obispo.

Nuestro celoso Prelado se ha visto en el penoso deber de escribir una enérgica circular con motivo de la reunion nocedalista, horrenda profanacion religiosa perpetrada en el teatro del Olimpo, á cuyo acto político asistieron, con menoscabo del decoro sacerdotal y contravinriendo sabias enseñanzas y órdenes que estan en pleno vigor, algunos sacerdotes de esta Obispado, otros muchos venidos de extrañas Diócesis, un Seminarista y unos pocos alumnos externos de este Seminario. En su consecuencia ha ordenado el señor Obispo que los sacerdotes que concurrieron á dicha olimpiada practiquen ejercicios espirituales, sin perjuicio de permanecer sujetos á la resultancia de las diligencias que se instruyan, que los sacerdotes de extrañas Diócesis que hubiesen asistido á la reunion queda privados de celebrar, predicar y confesar, poniéndose, en su día, en conocimiento de sus respectivos ordinarios lo que contra ellos resulte en el expediente de referencia; que el único seminarista, diácono, que estuvo presente en el Teatro salon de baile del Olimpo sea expulsado del Seminario y sujeto á las penas que el Consejo de Disciplina imponga á los estudiantes externos concurrentes al mismo acto; se prohíbe á los sacerdotes tomar parte en reuniones políticas, suscriban protestas y adhesiones, previene á las Asociaciones Católicas que se abstengan de toda ingerencia en las con-

tiendas políticas, y á la prensa católica que ajuste su conducta á las prescripciones contenidas en la Enciclica *Cum Multa*

Dicha circular ha sido muy bien recibida por todos los que se precian de ser obedientes á las órdenes de los Prelados.

El diario nocedalista de esta califica, con mal disimulada ira, de *documento gravísimo* el que acaba de publicar nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado.

No debemos esperar otra cosa de los rebeldes al principio de autoridad, que en el pecado llevan la penitencia.

Romero Robledo en Barcelona.

Por espacio de unos dias ha albergado nuestra capital á D. Paco Romero Robledo, jefe del *partido reformista* y conocido en el mundo político-gomoso por el pollo de Antequera.

Para obsequiar á su amo y señor han venido, de *estrangis* algunos, procedentes de toda España todos los reformistas existentes con objeto de celebrar aquí una parada de honor para demostrar que el partido reformista es el más numeroso y notable de los liberales que se disputan á regaña dientes las ollas de Egipto.

En varias comilonas, recepciones y veladas, declaróse el jefe de los búsaes acérrimo partidario del proteccionismo, atacando duramente al fusionismo gobernante, y esencialmente á su ex-colega el Sr. Cánovas del Castillo para quien tuvo frases de acerba censura.

De los muchos políticos que han visitado Barcelona durante la Exposicion Universal, el Sr. Romero Robledo ha sido el único que, escarmentado en cabeza ajena, ha sabido obtener más ó menos resultado de su propaganda.

Silba Escolar anti-conservadora.

Las estrepitosas silbas que en Sevilla Madrid y otros puntos de la península se han dado al monstro mayor de estos reinos, han tenido tambien eco en esta capital, donde los estudiantes han sido los que han formado á la cabeza demostrando, á grito pelado y á pitada limpia, que el partido conservador es ya viejo y caduco y que debe retirarse, por inútil, de la escena liberal.

La recepcion de que fué objeto el señor Cánovas, á su entrada á Madrid, despertó gran efervescencia entre los escolares de ésta quienes se organizaron el lunes por la tarde en pacífica demostracion, recorriendo en número de unos 600 varias calles de la Ciudad dando grandes silbidos, fuertes voces y aclamaciones vivas á la libertad, al librepensamiento, á Morayta y á otras cosas, y algunos mueras á Cánovas y al partido conservador. Los manifestantes visitaron varias redacciones de diarios liberales para que les insertaran algunas protestas y adhesiones á las demostraciones de sus compañeros de Sevilla y Madrid.

La manifestacion obsequió con espantosas silvas y gritería al Sr. Duran y Bas, al Círculo liberal Conservador y á las Redacciones de los periódicos *Canooides El Diario de Barcelona* y *La Dinastia*.

El día siguiente, martes, repitióse la manifestacion estando mucho más concurrida y tomando parte en ella gran número de personas extrañas á la clase es-

colar. El hecho más culminante fué la silva dada al jefe de los conservadores barceloneses Sr. Duran y Bas, quien al salir de la Universidad por poco es atropellado por una multitud que no habia de tres mil personas, obreros muchos de ellos, que le amenazaba en medio de una gritería infernal y espantosa. Dicho Sr., para escapar de la multitud no tuvo otro remedio que refugiarse en una casa de la Ronda de la Universidad.

La manifestacion siguió su curso visitando varias redacciones de periódicos, silbando y gritando sin cesar hasta la Rambla de Estudios, donde la Guardia-civil de a caballo dispersó á los manifestantes. Se hicieron algunas detenciones. Los estudiantes tratan de celebrar nuevo *juerga* el próximo día 49 cuarto aniversario del apaleamiento de los estudiantes de Madrid; pero se dice que al gobierno, no le viene tan á gusto como la silba y se dá por fracasada.

PRUDENCIA.

SECCION LOCAL.

El devoto novenario de ánimas que termina hoy ha sido este año concurrido como solia serlo en los anteriores, si bien que hubiéramos deseado ver el templo más lleno de fieles y en particular de hombres. Los sermones del novenario han sido predicados por el Rdo. Jaime Massot de la casa Mision de Bañolas, celoso y sabio orador, versando aquellos sobre diferentes temas, especialmente sobre la bondad de la fé y la necesidad de pronta y buena confesion.

—Al hablar en el número próximo pasado de las confesiones que hace «El Integrista» se dijo, por error de caja, «que el P. Planas no siempre fué carlista.» El no, está de sobra, de lo contrario haríamos mentir á «El Integrista» y nosotros no seríamos consecuentes con lo dejamos sentado en nuestros números anteriores.

—A «La Concentracion»: En el convento de la calle de La Junquera no ha fallecido ni sido enterrada asilada alguna. Falleció pocos dias há una de las religiosas y fué enterrada en el lugar señalado con arreglo á la ley. Al parecer «La Concentracion», ignora que, aun en los tiempos en que empuñaba vara de autoridad su director, las religiosas en clausura han tenido siempre su cementerio particular.

SECCION RELIGIOSA.

CUARENTA HORAS. Pasan á la Iglesia de las MM. Escolapias. Hoy se descubre á la 1 y media y se reserva á las 6 y media; los demás dias á las 4 y 6 y media respectivamente.

IGLESIA PARROQUIAL. Hoy concluye el novenario dedicado á las benditas Almas del purgatorio por la noche, despues de los ejercicios de la novena, se publicará el estado de nacimientos y defunciones habidos desde el novenario de las almas del último año, haciendo una plática alusiva al acto el Rdo. Sr. Cura Ecónomo: concluyendo con un responso general cantado por la Rda. Comunidad.

Mañana á las 6 y media de la noche, se principiará la novena á los santos mártires Clemente y Antimo, compatronos de esta parroquia, en la que se veneran parte de sus sacras reliquias.

IGLESIA DE LAS MM. ESCOLAPIAS. Miércoles, 21, festividad de la Presentacion de Ntra. Sra. A las 6 y media misa, á las 7 y media misa de comunión con plática. Tarde, á las 2, comenzará la funcion con una parte del Sto. Rosario, luego procesion y letania de la Virgen cantada, acto de consagracion á Maria, sermon y poesias recitadas por las alumnas, concluyendo el acto con el *Tota pulchra* y acompañamiento de armonium-Domingo próximo á las 6 y media misa con exposicion.